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Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. 
Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible 
qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il 
faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du 
texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un 
supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.  

CLAUDIA RUIZ : Bonjour, bon après-midi, bonsoir à tous. Soyez les bienvenus au 

webinaire sur les points saillants pour At-Large de l’ICANN68 

aujourd’hui jeudi 4 juin 2020 à 16h00 UTC. 

 Pour l’appel d’aujourd’hui, sur le canal d’anglais, nous avons Maureen 

Hilyard, Cheryl Langdon-Orr, Olivier Crépin-Leblond, Remmy Nweke, 

Holly Raiche, Satish Babu, Vernatius Ezeama, Abdulkarim Ayopo 

Oloyede, Priyatosh Jana, Abdalmonem Galila, Alfredo Calderon, Barrack 

Otieno, Bastiaan Goslings, Glenn McKnight, Hamdan Hamoda, Holly 

Raiche, Joanna Kulesza, Javier Rúa-Jovet, Jonathan Zuck, Lito Ibarra, 

Marita Moll, [inaudible], Nadira Al-Araj, Priyatosh Jana, Sarah Kiden, 

Satish Babu, Vanda Scartezini, Alberto Soto et Sébastien Bachollet. 

 Sur le canal d’espagnol, nous avons Lilian Ivette De Luque, Maritza 

Aguero et Sergio Salinas-Porto. Sur le canal de français, nous avons 

Minata Zong-Naba et Abdeldjalil Bachar Bong.  

 Du côté du personnel, nous avons Heidi Ullrich, Gisella Gruber, Yeşim 

Nazlar et moi-même, Claudia Ruiz. Nos interprètes sont Paula et David 

pour l’espagnol et Isabelle et Aurélie pour le français. Du côté du 

personnel, nous avons également Silvia Vivanco.  

 Avant de commencer, j’aimerais demander à tout le monde de bien 

vouloir indiquer votre nom avant de prendre la parole pour la 

transcription et pour que les interprètes puissent vous identifier sur les 

autres canaux linguistiques. Je vous rappelle également que nous avons 
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la transcription en temps réel – je viens d’indiquer le lien sur le chat 

pour que vous puissiez la suivre. 

 Merci à tous et je vous cède la parole, Maureen. C’est à vous. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Claudia. 

 Bonjour, bon après-midi, bonsoir à tous quelque soit l’endroit où vous 

vous trouvez. Pour ceux qui ne me connaissent pas, je suis Maureen 

Hilyard des îles Cook, membre de l’organisation At-Large Asie-Pacifique. 

Et même si l’ICANN est connue en raison de ses acronymes, je fais partie 

donc de la RALO APRALO d’At-Large. Je vous souhaite à tous une 

chaleureuse bienvenue à ce webinaire sur les points saillant de 

l’ICANN68 pour At-Large. Sachez que nous avons des informations fort 

intéressantes à vous communiquer ce soir. Et je vous encourage 

vivement à nous rejoindre à l’occasion de l’ICANN68 qui aura lieu d’ici 

deux semaines, du 22 juin au 25 juin. 

 Je suis très heureuse de voir qu’il y a beaucoup de gens sur les canaux 

d’espagnol et de français ; merci aux interprètes qui se sont libérés pour 

cet appel d’aujourd’hui. J’ai tendance à oublier de leur dire, mais je les 

remercie vivement, ils font un excellent travail et je voulais les en 

remercier aujourd’hui. 

 Aujourd’hui m’accompagnent cinq membres... Je vais vous demander 

d’afficher la présentation à l’écran s'il vous plaît. Aujourd’hui avec moi 

m’accompagnent cinq membres de l’équipe de leadership d’At-Large, 

deux qui sont modérateurs des cinq plénières d’At-Large qui ont été 

mises en place en tant que contribution au programme de l’ICANN68. 
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 Lundi, Joanna Kulesza, vice-présidente du groupe de travail sur le 

renforcement des capacités, va nous parler de l’utilisation malveillante 

du DNS et de la situation de la covid-19. Et Holly Raiche va nous parler 

des engagements d’intérêt public et du processus de résolution de 

conflits. 

 Mardi, l’ancien président de l’ALAC Olivier Crépin-Leblond va nous 

présenter ce que les candidats des nouveaux gTLD peuvent s’attendre à 

trouver pour la prochaine série de nouveaux gTLD et cela va être fort 

intéressant. 

 Mercredi, nous aurons une autre séance sur l’utilisation malveillante du 

DNS parce qu’il s’agit d’un domaine prioritaire pour l’ALAC. Et le vice-

président de la politique At-Large, Jonathan Zuck, va nous faire cette 

présentation. 

 Enfin mais tout aussi importante, jeudi matin, nous aurons une séance 

avec le président d’APRALO Satish Babu et la vice-président Lianna 

Galstyan qui vont nous parler de l’acceptation universelle. 

 Donc un calendrier très intéressant. Et je suis pour ma part très fière de 

ce que nous allons organiser pour cette réunion. Mais je suis sûre 

qu’après la séance d’aujourd’hui, vous verrez que tout ce qu’on va vous 

raconter va vous encourager à venir participer à l’ICANN68 du 22 au 25 

juin. Et je vais demander au personnel de bien vouloir indiquer sur le 

chat le lien vers le calendrier de cette réunion pour que vous sachiez 

quel va être exactement l’emploi du temps de cette semaine.  

 Et j’en viens maintenant au point 2 de notre ordre du jour. En tant que 

présidente, c’est moi le lundi matin qui à l’heure de Kuala Lumpur vais 
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ouvrir le feu avec la séance de bienvenue. Et c’est devenu une tradition 

puisque je vais présenter les points saillants de la semaine, non 

seulement ce qu’At-Large présente.  

 Mais ce dont on va parler aujourd’hui, c’est ce qui se produit pendant 

cette semaine ICANN qui sera d’intérêt pour les membres de la 

communauté. 

 Dans le cadre de notre programme At-Large, je vais laisser la parole à 

Joanna et Jonathan qui vont vous parler de l’importance des 

thématiques et des sessions thématiques qu’on va présenter à cette 

occasion dans le cadre de la plateforme politique d’At-Large. Ils vont 

parler des points saillants, des questions politiques que nous et que 

l’ICANN allons soulever à l’occasion de l’ICANN68. Et ces points sont 

importants parce qu’il s’agit d’idées qui nous montrent pourquoi ces 

thématiques ont été choisies dans nos présentations et pourquoi elles 

sont si importantes pour les utilisateurs finaux. Et en général, on utilise 

ces points saillants au début de notre semaine de conférence lorsqu’on 

se réunit physiquement. Et en effet, c’est important lorsqu’on se réunit 

de manière physique parce que lorsqu’on se croise dans les couloirs, on 

peut évoquer ces points et demander à ce qu’ils soient évoqués parce 

qu’ils sont importants pour nous. Et en général, on les utilise pour 

lancer une conversation pendant le cours de la conférence ensuite. 

 Et à la fin de la semaine, j’ai une autre séance. Il s’agit de la séance 

récapitulative. Et c’est à ce moment-là qu’on fait un debriefing un petit 

peu de ce qui s’est produit pendant la semaine. Et Jonathan va donner 

un aperçu de nos séances politiques qui ont eu lieu pendant la semaine.  
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 Jeudi, on va inviter également Maarten Botterman, le vice-président du 

Conseil d'Administration, León Sanchez et Göran Marby pour qu’ils nous 

communiquent toute nouvelle information du Conseil d'Administration. 

Et nous, nous allons leur poser des questions également – on ne les a 

pas encore définies – pour qu’ils puissent nous donner une idée pour se 

préparer à l’ICANN69 qui aura lieu, on l’espère, à Hambourg en 

Allemagne. 

 Encore une fois, de manière virtuelle, pas de problème, tout se passe 

bien, ce n’est pas un problème pour nous ; mais encore une fois, tout le 

monde y pense, quand est-ce qu’on va se retrouver physiquement pour 

nous retrouver aux réunions ? Bien entendu si ce n’est pas possible, 

aucun problème, on reviendra aux réunions virtuelles. 

 Ces deux séances sont ma contribution au programme de l’ICANN68 

pour la semaine. 

 Pour cette séance toutefois, je vais en venir à la partie intéressante de 

ce programme, à savoir un aperçu de chacun des intervenants et ce sera 

suivi d’une séance de questions et réponses. Donc si vous avez une 

question, vous pouvez lever la main pour intervenir plus tard ou vous 

pouvez indiquer votre question sur le chat pour que les intervenants y 

répondent par la suite. 

 Ce que j’aimerais faire maintenant, c’est passer la parole à Joanna, qui 

va [inaudible] la séance de présentation. C’est à vous, Joanna. 

 

JOANNA KULESZA : Merci beaucoup Maureen.  
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 La séance que j’aurai le plaisir de modérer et qui nous a été suggéré 

d’organiser pendant l’ICANN68 est intitulée « Utilisation malveillante du 

DNS et COVID-19 ». Étant donné qu’il s’agit d’une séance de 

renforcement des capacités, nous aimerions en couvrir autant que 

possible pour s’assurer que les participants comprennent bien quelle est 

la mission de l’ICANN en ces temps difficiles. Et ce qu’on aimerait pour 

cette séance, c’est de pouvoir voir la situation qui fait qu’avec la 

pandémie de la covid-19, on travaille de plus en plus en ligne et on 

s’assure que ceux qui ont été exposés au virus soient effectivement pris 

en charge. Et on veut voir également la question de l’utilisation 

malveillante du DNS par rapport à cette situation. On veut également 

examiner l’ampleur croissante du problème de l’utilisation malveillante 

du DNS en sachant qu’il y a plusieurs combinaisons d’utilisation 

malveillante du DNS. 

 Donc il y aura une séance d’ouverture concentrée sur le renforcement 

des capacités pour voir l’utilisation malveillante du DNS par rapport à la 

situation actuelle de la covid-19. Et on va commencer en analysant les 

avancées gouvernementales par rapport à la lutte contre l’utilisation 

malveillante du DNS et la situation par rapport à la covid-19 pour limiter 

ces utilisations. 

 Ensuite, on va examiner les intérêts individuels qui ont été exposés à la 

fraude en ligne. Et ensuite, nous aimerions inviter les participants du 

GAC pour nous donner le point de vue des gouvernements et répondre 

à la question de savoir s’il y a un rôle que la communauté de l’ICANN 

pourrait jouer pour mieux protéger les utilisateurs finaux. Peut-être que 

notre spécialiste interne de l’organisation ICANN va nous rejoindre pour 

évoquer cette partie très spécifique de l’agenda. 
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 Également, Marita Moll va nous parler du processus de prise de décision 

multipartite. Et nous aimerions voir si l’utilisation malveillante du DNS 

et cette thématique en période de covid-19 a empiré par rapport au 

DNS, savoir si cette menace a eu un impact sur le processus décisionnel 

multipartite et si ce processus auquel nous participons et qui est 

menacé est menacé à une époque où le multilatéralisme est peut-être 

menacé lui-même ou s’il s’agit d’un moment où la communauté réalise 

qu’au contraire, le multilatéralisme, c’est la voie à suivre. 

 Donc c’est une séance qui aura une portée très large. Notre objectif est 

d’identifier les questions qui relèvent de la mission de l’ICANN, se 

concentrer sur l’utilisation malveillante du DNS, comme je l’ai dit, en 

voyant exactement quelles sont les retombées, notamment les 

prescriptions frauduleuses de médicaments en ligne, et également 

identifier quelles sont les incidences du point de vue des utilisateurs 

finaux. 

 Vous trouverez l’agenda détaillé de cette séance en ligne. Merci 

Maureen de m’avoir donné la parole.  

 

MAUREEN HILYARD : Merci Joanna. C’est très bien. 

 Nous passons maintenant à Holly Raiche qui va nous parler des 

engagements d’intérêt public. Holly, c’est à vous. Holly, on ne vous 

entend pas. 

 

HOLLY RAICHE : Je crois que j’avais éteint mon micro, mais c’est bon. 
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 Merci Maureen. 

 Les PIC ou les engagements d’intérêt public pour ceux d’entre vous qui 

n’ont pas assisté à la première série de gTLD. L’intérêt public, c’est 

quelque chose qui a été ajouté au processus de nouveaux gTLD, des 

engagements des registres candidats. 

 Il y avait différents types. Il y avait ceux d’origine sur la base de 

suggestions du GAC et il y a également les PIC volontaires. Nous avons 

un CPWG pour les intérêts particuliers qui se retrouve pour parler des 

PIC. Il y a une diapositive qui a été montrée par un intervenant qui est la 

base de cette présentation parce que cette diapositive est assez 

confuse. D’un côté, vous avez les différents types de PIC et à droite, 

vous avez les différentes méthodes de mise en application éventuelles. 

Voilà la stratégie qui est en place actuellement mais cette structure est 

très complexe. 

 La raison pour laquelle il nous faut considérer les PIC du point de vue de 

l’utilisateurs final, c’est qu’après la série de nouveaux gTLD, il y a eu des 

recommandations sur le choix, la concurrence et la confiance du 

consommateur avec une déclaration comme quoi du point de vue de 

l’utilisateur, il y a une attente de liens entre le nom du registre et ce 

qu’on obtient lorsqu’on utilise un lien pour un site web. 

 Avec les nouveaux gTLD, l’idée, c’est de voir comment faire fonctionner 

les PIC de manière à ce qu’on réponde à cette attente des utilisateurs 

finaux. Si vous regardez la stratégie, comme je vous le disais, sur cette 

diapositive, vous verrez à quel point ceci est confus. 
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 Donc ce que je vais faire, je vais avoir un panel avec une personne de la 

conformité de l’ICANN qui expliquera le rôle du département de 

conformité de l’ICANN, j’ai demandé à un membre de la procédure de 

règlement de litiges de PIC de nous expliquer leur rôle, aussi à 

quelqu'un de la FTC ou une autre entité de nous donner la perspective 

de protection du consommateur, donc qu’est-ce qu’il faut faire par 

rapport au fait qu’il peut y avoir un nom de domaine qui serait 

éventuellement lié ou non à la structure et enfin, à un candidat qui a 

effectué tout le processus et qui nous parle de tout ce processus de 

résolution de litiges de PIC et en fin de compte, comment faire 

fonctionner les choses. 

 Parce que l’objectif de cette session sera de mieux comprendre la 

nature des PIC, la structure selon laquelle ils opèrent et comment nous 

pouvons les rendre plus efficaces de manière à répondre aux attentes 

des utilisateurs finaux. 

 J’espère que je ne vous ai pas tous perdus mais j’espère aussi que vous 

serez présents pour cette séance sur les engagements d’intérêt public. 

Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Holly. Et si vous êtes perdu justement, venez à la session de Holly 

qui aura lieu le lundi. 

 

HOLLY RAICHE : Attendez, un instant. Une question de Tim : « Je ne vois pas la 

diapositive. » Tim, pour vous répondre, je n’ai pas affiché cette 

diapositive parce qu’il faudrait toute la session pour vous expliquer 
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cette simple diapositive. Voilà pourquoi je la présenterai lors de la 

session. Donc je vous invite à participer à la session et vous y verrez la 

fameuse diapositive. 

 

MAUREEN HILYARD : Voilà, c’est cela. 

 Ensuite, nous avons Olivier Crépin-Leblond. Est-ce qu’Olivier est avec 

nous ? 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Oui, il est là. 

 

MAUREEN HILYARD : Heureusement. Je ne savais pas si vous étiez arrivé. Vous avez la parole, 

Olivier. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci beaucoup Maureen. 

 Bien sûr, pour cette session, en fait, nous sommes en train de vous faire 

la vente des séances dont nous sommes responsables pendant la 

réunion de l’ICANN. J’ai un écho. 

 Les candidats aux nouveaux gTLD. Nous n’avons pas assez de temps 

pour parler de tout cela mais pour cette séance, le titre est « Élargir le 

cercle ». Donc certes, nous allons parler des candidats aux nouveaux 

gTLD mais nous allons prendre en considération la dernière série de 

candidatures pour voir ce qui s’est mal passé. 
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 Parce qu’en 2012, le profil du registre typique, en fin de compte après 

tout le processus, c’était en général des sociétés du monde développé 

qui géraient ces gTLD génériques et ces marques et ce n’était pas le 

type de personnes et le type d’organisations qu’on espérait avoir en 

tant que communautés pour gérer les nouveaux gTLD, des candidats 

communautaires donc. 

 Ce qui s’est passé juste avant la dernière série, c’est qu’on a cherché à 

soutenir les candidats, on a cherché à les encourager. Mais finalement, 

tous ces efforts n’ont pas fonctionné semble-t-il. Donc nous avons en fin 

de compte obtenu des sociétés très riches, très bien fiancées qui 

occupent tout cet espace des nouveaux gTLD. 

 Ce que nous avons remarqué, c’est que la structure des prix a créé un 

avantage pour ces grandes sociétés à l’encontre de ces domaines plutôt 

spécialisés. Donc voilà pourquoi nous considérons que ce programme 

communautaire a échoué.  

 La communauté de l’At-Large dans son ensemble souhaiterait voir 

s’agrandir le cercle de registre. Et actuellement, étant donné l’impact du 

programme qui a eu lieu la dernière fois, il n’y a pas énormément 

d’indépendants. 

 L’idée, c’est de créer une solution qui soit extensible avec le temps – on 

peut commencer petit et grandir – et même chose pour une société 

web comme Wix par exemple qui vous fournit l’opportunité de grandir 

au fur et à mesure. Donc le titulaire de nom de domaine devrait pouvoir 

faire la même chose. Mais malheureusement, ce n’est pas ce qui se 

produit. 
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 Ce que nous souhaitons faire pendant cette séance, c’est de 

comprendre les causes fondamentales de l’échec de la dernière série 

d’une manière générale et de faire un brainstorming de 

recommandations pour améliorer le système pour la future série. 

 Il y a un certain nombre d’experts qui seront avec nous. Nous aurons 

Justine Chew qui est la liaison At-Large au groupe de travail sur les 

procédures ultérieures. Elle va nous parler de la perspective de 

l’utilisateur final sur ces questions. Elle y travaille avec une petite équipe 

depuis longtemps déjà et à la base, tout est basé sur le guide de 

candidature de plus de 200 pages qui définit tout le processus de 

candidature pour les nouveaux gTLD. C’est ce que l’on est en train de 

réviser au sein de ce groupe de travail sur les procédures ultérieures. 

L’idée, c’est que tous les problèmes qui ont existé en 2012 seront 

solutionnés pour les séries ultérieures. Mais nous allons faire une 

investigation de cela. 

 Nous aurons également Christa Taylor, responsable du programme de 

candidature. Nous aurons également Constantine Roussos qui a été 

candidat pour le .music, une petite société qui cherche... Ce n’est même 

pas une société, c’est une toute petite organisation qui cherche à 

rassembler la communauté de la musique et il est confronté à certains 

problèmes en tant que candidat communautaire. 

 Il y aura d’autres candidats qui seront présents et qui nous feront part 

de leur point de vue sur la structure de prix et sur des manières 

d’améliorer le programme. Et j’espère que vous aussi serez là pour nous 

faire part de ce que vous pensez de tout cela. Nous ferons un 

brainstorming et j’espère que nous pourrons ressortir de cette séance 
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avec des recommandations At-Large pour la période de commentaires 

publics qui sera bientôt mise en place. Donc nous espérons vous 

retrouver à cette session. 

 Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Olivier. Cela a l’air très intéressant. De toute façon, 

tout ce que fait Olivier en général est intéressant. 

 Intervenant suivant, nous allons passer la parole à Jonathan Zuck 

 

JONATHAN ZUCK : Bonjour à tous. Je suis vice-président pour les politiques au sein du 

comité consultatif de l’At-Large. 

 Comme beaucoup d’entre vous le savent, l’At-Large considère que 

l’utilisation malveillante du DNS est un des principaux thèmes pour l’At-

Large parce que c’est un des aspects du DNS qui est a le plus d’impact 

sur les utilisateurs finaux. Comme Joanna l’a déjà dit, pendant sa séance 

introductive, elle va en parler ; il y a beaucoup de problèmes liés à cette 

utilisation malveillante du DNS pour les ordinateurs, etc. 

 L’idée, c’est vraiment presque de créer une marque de cette 

conversation sur l’utilisation malveillante du DNS. Nous essayons de 

rassembler finalement les gens de manière à pouvoir collaborer en vue 

de résoudre ou tout du moins en vue de traiter et d’atténuer certains 

des problèmes liés à l’utilisation malveillante du DNS. 
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 Un des domaines qui nous préoccupent, c’est qu’actuellement, la 

conformité contractuelle de l’ICANN n’a pas vraiment de manière 

efficace de s’occuper des utilisations malveillantes systémiques de noms 

spécifiques. Que ce soit la politique du bureau d'enregistrement, de 

l’opérateur de registre, la conformité de l’ICANN, par définition, ne peut 

que réagir aux plaintes individuelles qui lui arrivent. Donc lorsqu’il y a de 

hauts volumes de plaintes par rapport au nombre de demandes, ceci 

suggère qu’il y a un problème systémique, mais il n’y a pas vraiment de 

moyen pour le département de conformité de s’en occuper. 

 Donc nous avons organisé ces chats au bord du feu comme Joanna l’a 

dit pour essayer de faire un brainstorming ensemble des enjeux parce 

qu’en fait, les coupables ne sont pas présents à l’ICANN. Donc nous 

parlons entre nous dans notre petit cercle et plus nous essayons de 

réguler les bureaux d'enregistrement par exemple qui sont censés 

vendre les noms de domaine, plus nous créons de la complexité pour les 

bons acteurs sans finalement coincer les ennemis. 

 L’idée, c’est que plutôt que d’avancer des recommandations spécifiques 

de politique ou d’imposer des exigences aux bureaux d'enregistrement 

et aux opérateurs de registre, peut-être qu’on pourrait créer des seuils, 

des nombres à respecter. Il est facile de mesure le pourcentage 

d’enregistrements de domaines qui sont utilisés à des fins malveillantes. 

L’idée est que si le nombre d’abus en termes de pourcentage est trop 

élevé, cela voudrait dire que la partie contractante, par définition, est 

en infraction de son contrat. Donc il pourrait y avoir discipline par la 

conformité. 
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 Nous avons eu une situation avec la nouvelle série dans laquelle 

.science au début, lorsqu’il a été lancé, représentait 50 % 

d’enregistrements d’utilisation malveillante. Si on avait un nombre 

spécifique assez élevé de manière à ce que les bons acteurs se trouvent 

en dessous mais suffisamment bas pour qu’on attrape ceux qui sont en 

infraction – par exemple je ne sais pas, 25 % des enregistrements – si 

vous avez ce chiffre, vous êtes en infraction avec le contrat à l’ICANN. 

Après, c’est à vous de voir quelles sont les mesures à entreprendre pour 

faire baisser ce chiffre. 

 Plutôt que de dicter les politiques pour générer un résultat, nous 

laissons aux parties contractantes le soin de formuler leurs propres 

techniques, leurs propres stratégies pour éviter les abus 

d’enregistrement de domaine. 

 C’est une des séries de différends que nous avons eus, mais nous allons 

relancer cette discussion à l’ICANN68. Il y aura quelqu'un de la 

communauté des utilisateurs finaux, il y aura quelqu'un des 

gouvernements, il y aura un représentant de la conformité de l’ICANN, 

sans doute Jamie Hedlund, et quelqu'un d’un bureau d'enregistrement 

comme Tucows ou GoDaddy. 

 Voilà. Si vous avez des questions, n’hésitez pas ou alors on fait les 

questions. Mais  j’espère vous retrouver tous sur Zoom. Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Jonathan. 
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 Tijani, on a encore un dernier intervenant et ensuite, on peut passer à la 

partie questions et réponses. Donc Satish Babu va nous parler de 

l’acceptation universelle. Satish, c’est à vous. 

 

SATISH BABU : Merci beaucoup Maureen. Je viens d’APRALO. Yeşim, est-ce que vous 

pourriez afficher ma présentation s'il vous plaît ? 

 En attendant sachez que cette séance sur l’acceptation universelle vise 

à rapprocher la communauté At-Large à l’acceptation universelle. 

 Maintenant, si l’on commence à parler des IDN, les choses deviennent 

un peu confuses. Donc il est bon d’amener cette thématique par 

l’intermédiaire de la question de l’internet multilingue, surtout pour les 

personnes pour qui l’anglais n’est pas la langue maternelle. 

 D’abord, notre thème serait l’alignement de l’acceptation universelle 

avec les IDN et apporter le point de vue des utilisateurs finaux. 

 Le programme de cette séance, vous le voyez ici dans le tableau, nous 

avons des intervenants qui vont couvrir différents aspects, qui viennent 

de différents domaines de compétence. Remontez un petit peu s'il vous 

plaît. 

 Ce que vous voyez en dessous, c’est la séance préparatoire que Joanna 

nous a demandé de préparer sur cette thématique aussi. Mais ce que 

vous voyez à l’écran, c’est la séance prévue avec Hadia, une experte de 

l’Égypte, donc de la communauté spécialiste en Afrique. Nous avons 

aussi un expert d’Europe dans le domaine des IDN Nous allons parler de 

l’expérience européenne. 



At-Large ICANN68 Highlights Webinar-Jun04          FR 

 

Page 17 of 29 

 

 Maintenant, les principaux acteurs dans le secteur des IDN ont pu 

s’atteler aux problèmes qui se posent dans le domaine des IDN, les 

problèmes qui ont été réglés par l’industrie. Mais cette industrie est 

surtout accaparée par des grands groupes. Donc Dennis de Verisign qui 

est également dans le leadership de l’UASG va nous donner son point de 

vue là-dessus et ce qu’à l’At-Large nous pouvons faire pour soutenir les 

parties prenantes. 

 Ensuite, Edmon Chung qui est du .asia va nous parler des opportunités 

qui à ses yeux existent. 

 Ensuite, Sarmad Hussein de l’organisation ICANN va nous parler des 

processus de l’ICANN et de ce qui a été engrangé jusqu’à présent, 

notamment les problème identifiés. 

 Ensuite, nous avons les ambassadeurs de l’acceptation universelle avec 

plusieurs initiatives qui vont être proposées, une personne qui va venir 

de la Chine et une autre du Brésil, qui vont nous raconter leur 

expérience. 

 Ensuite, on va avoir une discussion. Et Lianna... D’ailleurs, c’est 

intéressant parce que moi-même et la vice-présidente Lianna travaillons 

énormément dans le domaine de l’acceptation universelle. Et je voulais 

vous dire que ce que vous voyez en bas, c’est la réunion préparatoire à 

cette séance [inaudible] le lien pour la semaine du 15. Là, il s’agit d’un 

projet de programme si cela vous intéresse. Vous voyez ici le point 4, il 

était prévu que Lianna intervienne mais malheureusement, elle ne va 

pas pouvoir. Donc il nous reste à confirmer qui sera l’intervenant. 
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MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Satish. 

 Donc voilà les séances qui sont prévues. Et je suis sûre que vous 

attendez avec impatience que cette semaine ICANN68 commence. 

 Avant de passer aux questions, je voulais rappeler à toutes les 

personnes qui sont intéressées par le fait de participer à ces séances de 

ne pas oublier de s’inscrire à la conférence. Et si vous voulez participer 

aux webinaires pré-ICANN68 qui vont avoir lieu pendant les deux 

semaines qui précèdent l’ICANN68, c'est-à-dire à partir de la semaine 

prochaine, c’est important de s’inscrire. Et une personne du personnel 

va indiquer les liens sur lesquels cliquer pour vous inscrire parce que 

sachez qu’il faut s’inscrire aux webinaires afin de recevoir l’invitation et 

les détails pour se connecter aux webinaires ; c’est très important. 

Heidi, si vous voulez bien indiquer ce lien sur le chat. 

 Et j’ai oublié de vous dire aussi, Satish me l’a rappelé à l’instant, 

pendant les deux semaines précédent l’ICANN68, pendant la première 

semaine, nous allons avoir une introduction à la séance d’utilisation 

malveillante du DNS présentée par Jonathan Zuck à l’ICANN67 qui a 

remporté un grand succès et qui va être répétée. Donc on va la répéter 

à l’occasion de la semaine préparatoire de l’ICANN68. Cela va 

commencer la semaine prochaine et on va vous donner plus de détails 

par la suite. 

 Et la semaine qui précède immédiatement l’ICANN68, Satish en a parlé, 

c’est là qu’il y aura une séance sur l’acceptation universelle. Donc 

n’oubliez pas de vous réserver du temps pour cette séance. 
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 Une chose de plus, lorsque je remerciais les interprètes de leur excellent 

travail, j’ai oublié de dire que dans nos réunions, nous avons le sous-

titrage en direct. Je tenais à remercier les gens qui travaillent en 

coulisses et qui nous aident avec ce service de sous-titrage. C’est très 

important pour les gens qui ont besoin de comprendre, de mieux suivre 

les conversations en anglais. Donc merci de leur service. 

 Nous passons maintenant à la séance questions et réponses. Et je 

remercie par avance Tijani qui a été très patient et a levé la main en 

premier. Donc Tijani, c’est à vous.  

 

TIJANI BEN JEMAA : Merci beaucoup Maureen. 

 J’aimerais vous parler de la séance que va organiser Olivier. Olivier, vous 

avez parlé des manquements du programme de soutien aux candidats 

et des lacunes dans la série de 2012. Je pense qu’il serait très 

intéressant qu’Edmon Chung fasse partie de ce panel pour qu’il puisse 

parler des critères très rudes qui s’appliquent aux candidats. Et il va 

également parler du CPE et de ses effets catastrophiques. 

 Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Tijani.  

 Olivier, est-ce que vous voulez répondre ? 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Oui, tout à fait Maureen. On prévoit cela. Je n’en ai pas parlé mais 

toutes les personnes dont je vous ai parlé ont confirmé leur 

participation. Or, nous n’avons pas encore de confirmation de sa part 

mais nous espérons qu’il va nous rejoindre. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup. 

 Je vois que Sébastien a levé la main. Allez-y Sébastien.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci beaucoup Maureen. Quelques commentaires. 

 D’abord, un point technique. Merci du lien Heidi qui est inscrit sur le 

chat mais sachez que lorsque vous allez sur cette page, si vous cliquez 

sur « Here », cela ne fonctionne pas et on reçoit un message qui nous 

dit que ce lien ne fonctionne pas. Donc je pense qu’il y a un problème 

avec le lien et dans toute la communication que l’ICANN fait pour 

l’inscription aux séances de préparation. Donc veuillez vous y pencher 

s'il vous plaît. 

 Deuxième commentaire. J’adore cette présentation, je pense qu’il y a 

de bons ingrédients, de bonnes tournures. Cela nous donne une idée de 

ce qu’on va nous proposer pendant cette réunion de l’ICANN. J’aimerais 

revenir sur l’acceptation universelle en disant qu’il y a des spécialistes 

en la matière au niveau international et j’aimerais que Jonathan pense 

non seulement aux gens venant des États-Unis et qu’ils ne soient pas 

tous Nord-américains. Je pense qu’il faut également montrer que nous 

sommes une organisation mondiale et qu’on peut trouver des 
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spécialistes partout dans le monde qui peuvent nous parler de ces 

questions. 

 Merci beaucoup. Et je souhaite à tous une excellente réunion virtuelle 

Kuala Lumpur et j’espère que la prochaine réunion aura lieu de manière 

physique en Europe. Mais si ce n’est pas le cas, elle sera virtuelle. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Sébastien. Oui, effectivement, ce serait très bien qu’on 

puisse se retrouver en Europe. Mais je sais que l’horaire de Kuala 

Lumpur va être peut-être compliqué pour certains de nos participants. 

Je sais par exemple que lorsqu’on va commencer à 8h00 du matin heure 

de Kuala Lumpur, ce sera tard le soir en Europe donc cela va poser 

quelques problèmes, cela va être difficile. Mais comme on l’a dit 

auparavant, on à l’habitude dans cette partie du monde de nous 

habituer aux fuseaux horaires des autres. Et on le fait pendant toute 

l’année avec les réunions de l’ICANN. Donc nous espérons que vous, 

vous serez patients pour ces quatre jours et que vous vous adapterez à 

notre fuseau horaire et au programme en dépit de ces horaires un peu 

étranges. 

 Je ne vois pas de main levée. Mais y a-t-il des questions sur le chat, 

Heidi ? Ou quiconque d’ailleurs ? Judith, allez-y. 

 

JUDITH HELLERSTEIN : Normalement, il allait y avoir une séance sur les données ouvertes. Mais 

il semblerait que cela ne soit pas inclus dans la séance sur les données 

d’enregistrement. Alors est-ce que cela va avoir lieu ou pas ? Est-ce 

qu’on sait pourquoi ? Lorsque vous allez sur enregistrement, on vous 
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demande de vous enregistrer pour les différentes séances et ensuite, 

politique de données ouvertes. 

 

MAUREEN HILYARD : Lorsqu’on a parlé des séances de planification, c’était les principales 

thématiques qui sont apparues. Peut-être que Jonathan aimerait parler 

des thématiques que nous avions par rapport à la plateforme politique. 

Jonathan, est-ce que vous pourriez répondre à la question de Judith et 

nous en parler ? 

 

JONATHAN ZUCK : En fait, je ne suis pas sûr d’avoir bien compris la question de Judith. 

 

JUDITH HELLERSTEIN : En fait, je posais la question suivante – et je ne parle pas forcément 

d’une séance At-Large. Mais d’une manière générale, lorsque Heidi nous 

a indiqué ce lien pour nous inscrire à la semaine préparatoire de 

l’ICANN68, il devait y avoir une séance préparatoire qui n’est plus là. 

C’est là le sens de ma question. At-Large n’a peut-être pas choisi la 

thématique des données ouvertes parce que c’est une thématique 

ardue, mais peut-être qu’il faudrait voir comment les données sont 

collectées, etc. Je me posais la question. 

 

JONATHAN ZUCK : J’ai l’Impression que Cheryl est en train de répondre à cette question 

sur la session annulée. Certes, cela nous intéresse beaucoup à l’At-Large 

cette question de la plateforme de données ouvertes mais nous n’avons 

pas d’information. Nous allons voir.  
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MAUREEN HILYARD : Merci Jonathan. Et par rapport à cela, Judith, désolée j’ai mal compris 

votre question. Mais si vous parlez des plénières de l’ICANN, les trois 

séances qui ont été sélectionnées comme plénières ont été 

sélectionnées par les présidents des SO et AC et par le comité de 

planification ; voilà comment la décision a été prise. Si vous avez une 

plainte, c’est à un plus haut niveau que le niveau de l’At-Large qu’il faut 

l’adresser. 

 Je crois que j’ai vu une question d’Abdulkarim. Je ne la vois plus. 

Abdulkarim, peut-être que vous souhaitez poser votre question ? 

Attendez, je l’ai trouvée. C’était une question sur la séance 

africaine : « Pourquoi est-ce qu’elle n’a pas été introduite ? » 

 Pour ce webinaire, nous nous sommes concentrés sur les plénières mais 

il y a la session AFRALO et AfrICANN. Il y aura une séance pour ce 

groupe pendant la réunion de l’ICANN et si vous regardez l’emploi du 

temps At-Large de l’ICANN68, vous la verrez. Il y a les plénières et il y a 

d’autres sessions pour notre communauté At-Large spécifiquement. Il y 

a effectivement la session AFRALO puis il y a une session organisée par 

les présidents des régions. Il s’agit de réunions inter-régionales. Nous 

incluons cette question dans le programme de l’ICANN. 

 Voilà, il reste quelques créneaux que nous incluons dans notre 

programme At-Large mais ce que nous souhaitions présenter 

aujourd’hui, c’était vraiment les grands thèmes de notre programme. 

 Y a-t-il d’autres questions ? N’hésitez pas à lever la main. Sinon, nous 

allons terminer plus tôt. Pas d’autres questions ? Personnel ? Dans la 
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liste de modérateurs, est-ce que certains souhaitent ajouter autre 

chose ? Il nous reste encore 10 minutes, donc n’hésitez pas si vous 

souhaitez mentionner d’autres détails sur les sessions. Joanna ? Allez-y 

Joanna, merci. 

  

JOANNA KULESZA : Merci Maureen. Merci à nos interprètes qui font un travail 

extraordinaire. 

 Brièvement par rapport à ce que vous avez mentionné, il y aura deux 

webinaires At-Large de renforcement des capacités pré-ICANN : il y aura 

l’abus du DNS de Jonathan et il y en aura un autre avec Satish sur 

l’acceptation universelle. 

 Je souhaitais mettre l’accent sur le fait que ce sera des webinaires de 

renforcement des capacités. Il y aura des participants qui souhaitent 

avoir davantage d’information sur ce que fait l’At-Large, sur ce qu’est 

l’utilisation malveillante du DNS, sur ce qu’est l’acceptation 

universelle et sur ce que l’At-Large promouvra pendant le forum sur les 

politiques. 

 Nous vous informerons pour que vous puissiez vous inscrire, nous vous 

donnerons les horaires spécifiques et nous essayerons de nous assurer 

de respecter des horaires qui correspondent aux régions qui sont les 

hôtes de ces sessions. 

 Par rapport à ces deux thèmes, n’hésitez pas à surveiller ce qui se passe. 

Vous aurez davantage d’informations là-dessus. Donc deux webinaires 

de préparation de renforcement des capacités focalisés sur les 

utilisateurs finaux. Nous ne souhaitons pas trop vous fatiguer avec les 
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réunions Zoom mais nous souhaitions nous focaliser sur ces deux 

thèmes. Nous comprenons bien que les quelques semaines à venir vont 

être très occupées mais nous souhaitions quand même nous focaliser 

sur ces deux thèmes. 

 Merci Maureen. Je voulais simplement mentionner ceci par rapport à 

ces deux séances. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Joanna. 

 Jonathan, je vois que vous avez mentionné dans le chat cette question. 

Vous avez parlé du webinaire sur l’utilisation malveillante du DNS. Et la 

question, c’est pourquoi est-ce que vous organisez ce webinaire ? Est-ce 

que ce webinaire sera un petit peu différent parce que c’est une 

répétition en live finalement ? Est-ce que vous souhaitez nous en dire 

un petit peu plus là-dessus ? 

 

JONATHAN ZUCK : Oui, tout à fait. Merci Maureen. 

 En termes de sensibilisation et de renforcement des capacités, l’équipe 

a organisé plusieurs webinaires dont un sur l’utilisation malveillante du 

DNS. C’était un webinaire en deux parties. La première partie s’est 

concentrée sur les différents types d’utilisation malveillante, on a défini 

les termes : le hameçonnage, le pharming, etc. Ensuite, il y a eu un 

questionnaire. 

 Ensuite, Drew Bagley de Secure Domains a parlé des nouveaux types 

d’attaques pendant la pandémie. Ce webinaire a été très bien reçu mais 
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malheureusement, pour l’Asie-Pacifique, l’horaire ne convenait pas. 

Donc nous allons le refaire en live. Et l’idée de le faire en live, c’est de 

pouvoir répondre aux questions. Je serai présent, Drew également ; 

nous serons là pour répondre aux questions. C’est l’idée de le faire en 

live. 

 D’ailleurs, étant donné qu’il n’y aura pas d’interprétation pour cet 

appel, si vous préférez entendre la discussion de base en français ou en 

espagnol, vous pouvez réécouter la dernière partie du webinaire. Plutôt 

que d’écouter l’appel quand il y aura lieu, vous pouvez écouter 

l’enregistrement sur la page wiki et directement pendant l’appel qui 

aura lieu en même temps, posez vos questions. Voilà les options qui 

existent. Ce sera le même contenu que la dernière fois. Le français et 

l’espagnol existent déjà, ils sont publiés en ligne. Et l’importance de la 

partie en direct, c’est donc pour poser des questions. 

 J’espère que cela répond à la question. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Jonathan. 

 Nous avons ensuite Satish. 

 

SATISH BABU : Merci Maureen. 

 Je vois un commentaire d’Abdalmonem dans le chat et je me suis dit 

que je devais y répondre. Le commentaire, c’est : « Pourquoi est-ce que 

la partie UA n’a pas d’ambassadeur africain ? » La séance commencera 

par une présentation sur l’Afrique faite par Hadia. Et deuxièmement, 
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nous avions deux créneaux disponibles avec cinq minutes par 

ambassadeur. Nous avons donc consulté le leadership de l’UA. Nous 

souhaitions avoir quelqu'un de l’Égypte et nous souhaitions avoir 

quelqu'un d’autre part. La réponse des responsables de l’UA a été 

respectée. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Satish. 

 Judith ? 

 

JUDITH HELLERSTEIN : Merci Satish pour cette confirmation. Et merci également à Jonathan, je 

crois que son explication a été utile. S’il n’y a pas d’interprétation, on 

peut avoir le sous-titrage, ce qui aidera les gens à comprendre s’ils ont 

des problèmes de bande passante ou si ces personnes ne parlent pas 

bien anglais. Donc je pense que ce sont deux moyens que nous avons 

pour les aider. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci. 

 Abdulkarim, allez-y. Abdulkarim, nous ne vous entendons pas. Ça y est, 

allez-y. Apparemment, il y a un problème, nous n’entendons pas 

Abdulkarim. 

 En attendant, peut-être que Laxmi pourrait prendre la parole ? Laxmi ? 
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LAXMI PRASAD YADAV : Allô ? J’espère que vous m’entendez ? 

 Bonsoir à tous. Je voulais savoir quelque chose. Est-ce que vous 

pourriez... 

 

INTERPRÈTE :  Nous nous excusons, la connexion est mauvaise. 

 

MAUREEN HILYARD : Nous n’avons pas compris votre question. 

 

LAXMI PRASAD YADAV : J’aimerais qu’on me donne un réel exemple. 

 

MAUREEN HILYARD : Nous ne pourrons pas le faire aujourd’hui mais c’est quelque chose qui 

sera traité pendant le webinaire de la semaine prochaine et également 

pendant la session de l’ICANN68. 

 Il ne nous reste que quelques minutes et je souhaitais mentionner que 

nous sommes en train d’organiser une session finale et j’espère que 

Jonathan pourra nous en parler.  

 

INTERPRÈTE : Désolée, petit problème d’audio. 

 

MAUREEN HILYARD : C’est une soirée « trivia » avec un petit rassemblement sympathique, 

soirée entre nous. Jonathan ? 
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JONATHAN ZUCK : Apparemment, il y a un problème, quelqu'un qui n’a pas éteint son 

micro.  

 Pour l’At-Large uniquement, nous allons organiser une démonstration 

de cuisine, mais nous allons également avoir une soirée pour toute la 

communauté. C’est une sorte d’émission télévisée avec des questions, 

des plaisanteries. Tout le monde pourra aller sur Zoom et il y aura un 

questionnaire sur Zoom. L’idée, c’est de se retrouver, de parler, de 

chater, etc. L’idée, c’est d’organiser quelque chose social dans le monde 

virtuel. Il y a ce questionnaire avec l’émission télévisée sur Zoom et ce 

sera mercredi. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup. Parfait Jonathan. 

 Nous sommes arrivés à l’heure prévue pour la fin de cet appel. Il ne me 

reste plus qu’à vous remercier de votre participation aujourd’hui. 

J’espère vous retrouver, que ce soit à l’occasion des webinaires 

préalables à l’ICANN68 ou lors de l’ICANN68. 

 Merci à tous pour ces décisions très éclairées d’avoir choisi ces 

thématiques pour les webinaires. Merci à tous de votre participation et 

à très bientôt. 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


